

EL BALEAR.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

Impronta Balear.
 Ruillan, hermanos.
 Palma. Garcia.
 MAHON. Orfila. [D. Dom.]
 IVIZA. Cabot.

Sale todos los dias excepto los sábados.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes.
 En Mallorca. 8 rs.
 En Menorca é Iviza franco de porto 10 rs.
 En los demas puntos del Reino. id. id. 12 rs.
 Cada número suelto. 1 ct

PALMA.—VIERNES 16 DE ENERO DE 1852.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Orden.)

La deplorable conducta de algunos soldados de la guarnicion de Madrid ofrece un nuevo testimonio á los gobiernos de la conveniencia de una disciplina militar severa é inflexible, y presenta á los partidos una elocuente razon de la necesidad de un poder fuerte y represivo. La agitación que se observó en las filas de algunas compañías durante estos tres dias, como insignificante en sus demostraciones é infecunda para el mal en sus resultados, solo merece el concepto de insubordinacion parcial de unos pocos individuos de la clase de tropa, á los ojos de la reflexion abstracta y en el ánimo del pensador político. Los cuarteles no fueron teatro de ninguna de esas sediciones brutales, desarrolladas al calor de los conspiradores, que quiebran la espada de la obediencia y hacen pedazos la bandera del honor, para tremolar el estandarte de la anarquía. No fué la rebelion armada el soplo de los clubs, que sale á las calles con tambor batiente y arma al brazo á imponer al país los decretos de la demagogia. Lo que hubo en el seno de la tropa fueron manifestaciones imprudentes é ilícitas, alimentadas por el cálculo y desvanecidas por la justicia, castigadas por la ordenanza como crímenes. Lo que pasó en algun cuartel fueron escenas de indisciplina, sin intencion política, frecuentes en la historia de los ejércitos, para las que escribe el código militar una reparacion de sangre. Verdad es que las quejas de los estraviados no eran voces de conjurados; verdad es que las reclamaciones de los descontentos no eran gritos de rebeldes, verdad es que un peloton de soldados no es el ejército español, ni la guarnicion de Madrid, ni un batallon siquiera. Verdad es, en fin, que á la sociedad ni aun llegó un débil eco de esas perturbaciones domésticas de la familia militar. Pero seríamos insensatos, sino conociésemos la corta distancia que separa á la insubordinacion de la rebelion; pero nuestra imbecilidad seria repugnante sino viésemos á las puertas de los cuarteles á los ayudantes de la revolucion, esperando la hora de regularizar las manifestaciones de soldados estraviados, de poner en sus manos una bandera política, y de darles un gefe para llevarlos al asalto de la monarquía.

Para que el brazo fiel del soldado, seducido por una esperanza que tanto halaga sus instintos, no se convierta en vil instrumento de desorden, el gobierno tiene en las leyes, en su sabiduria y en su fortaleza el medio de impedirlo, y nosotros abrigamos la segurísima confianza de que corresponderá al alto deber de guardar de las instituciones y custodia del trono. Para que la anarquía que aguarda fuera del hogar militar no llegue á ensuciar con su planta la pacífica mansion de la obediencia, no hay nada mas eficaz é incontrastable que el recto y enérgico mantenimiento de la subordinacion y de la disciplina. Del cumplimiento de nuestro primer deseo tenemos una noble prueba en la persona del bizarro ministro de la Guerra, cuya espada está hecha á descargar recios golpes sobre las legiones del

desorden. y en la persona del ilustrado gefe del gabinete, cuyo modesto frac cubre un corazon tan resuelto como la casaca del general. Para la realizacion de nuestro segundo deseo tenemos una firme garantía en la nobleza de los oficiales y en la lealtad de los soldados del ejército español, que ha salido sin mancha y mas acrisolado de las terribles pruebas por que ha pasado no hace muchos años. A estos dos puntos no se llega sino por medio de la disciplina. En ella está el remedio de lo que hoy arranca á nuestra pluma algunas duras frases, y la imposibilidad de que pueda venir á despertarnos mañana de nuestro sueño el estruendo de las saturnales revolucionarias. Porque la disciplina militar es el resorte vital que mueve á un tiempo multitud de voluntades sometidas á una sola inteligencia; es la orden misteriosa que forma de todo un ejército una sola muralla al rededor del trono; es la atraccion molecular que un sin esfuerzo en un inmenso testudo á cien mil brazos para sostener el edificio de las instituciones. Contemplad un ejército á cuyos oidos no llegan mas consejos que los de la insubordinacion, y que no presta sentimiento á otra ordenanza que á la de la indisciplina. Estudiad en seguida un ejército que siente circular por todas sus arterias la regularizadora sangre de la obediencia, y para quien la disciplina es su ley y su culto. ¡Qué espectáculo tan opuesto! ¡Qué enorme diferencia entre los destinos de entrambos! En el uno la cobardía de los merodeadores y la frenética algazara de los genizaros, y en el otro las verdes guirnaldas de los vencedores y los hurras de los héroes. Para este las bendiciones del siglo y la inmortalidad de la historia, y para aquel las horcas caulinas de la deshonra y la infamia de la posteridad.

Un ejército en cuyos batallones ha entrado el espíritu de la desobediencia es, militarmente considerado, una masa estéril para el combate, sin la unidad del entusiasmo, ni la cohesion de los esfuerzos, y sin la unanimidad de los arranques en los momentos solemnes. El capitán, al desenvainar su espada, no sabe si tendrá que blandirla contra sus camaradas antes que contra sus contrarios; por la imaginacion de mas de un soldado pasa la intencion de disparar contra su gefe, de quien se cree agraviado, antes que sobre el enemigo. Se rompe el fuego sin entusiasmo, se combate entre la desconfianza, y se abandona el campo al grito de «traicion» salido siempre de los regimientos mas indisciplinados. Los pueblos huyen de esos ejércitos abandonando sus hogares y refugiándose en las montañas: esos ejércitos entran en los pueblos con la pica del demoleedor y con la tea del incendiario. Su gloria de hoy es la servidumbre de sus conciudadanos y la perdida de su nacionalidad: su fama de mañana les lleva al panteon de los *condottiere*.

El ejército, enfermo de indisciplina, es, políticamente mirado, una verdadera calamidad para el país. Auxiliar de la ley, rompe todos los dias la vara de la autoridad, y rasga á todas horas la toga del magistrado. Defensor del orden, protege la construccion de las barricadas, resiste á balazos á los custodios de la paz públi-

ca, y alza sobre los fusiles á los tribunales de la anarquía. Adalid juramentado del trono, forma el cortejo de las turbas insurrectas, y abre el palacio de sus reyes á las profanaciones de la rebelion. Sostén impasible de los poderes constituidos es el seide asalariado de todos los clubs, esgrime su espada en favor de todas las ambiciones y celebra con los fuegos de sus vivas el advenimiento de todos los usurpadores. Con tales ejércitos, no ven los pueblos otra situacion posible que la anarquía permamente, y á la postre la pérdida de la independencia. Aterrador ejemplo vemos en algunos nuevos estados de America del porvenir que ofrece á las gentes un ejército indisciplinado. ¿Qué decimos? Batallones que así se conducen no constituyen un ejército; son una horda. En la guerra se deshonran con el sambenito de los cobardes; en la paz se cubren con el oprobio de los Santerre, como los camaradas del sargento Garcia. Para tales soldados no hay otro correctivo que la metralla de la plaza del *Almerdan*.

Un ejército alimentado en el seno de la obediencia y dirigido por el espíritu de la mas perfecta disciplina, es la institucion tutelar de los pueblos. En la guerra es el salvador de la independencia, y en la paz el conservador del orden público. El entusiasmo le hace disparar el último fusilazo con el último aliento; el honor le retiene siempre al lado de la bandera que ha jurado como ciudadano y como cristiano. No es la esperanza del botin la que le hace cerrar con sus contrarios, sino el resplandor de la gloria que distingue entre el humo de la pólvora y los aplausos de sus hermanos de armas, que percibe entre los ayes de los moribundos. En los desastres no vuelve su acero contra su caudillo, ni desespera nunca de la salvacion de la patria. De los lábios de un soldado disciplinado no sale jamás el cobarde grito de «somos vendidos» mientras tiene enemigos á su frente y un fusil en su mano. Las ciudades reciben á estos ejércitos con arcos de triunfo, y la iglesia consagra sus victorias con hosannas. Su honra de hoy es la gratitud nacional; su fama de mañana, la resplandeciente sombra de los monumentos levantados por el patriotismo.

El ejército disciplinado es el centinela generoso del sosiego de las familias, de la integridad de las propiedades, y de la santidad de las instituciones. Mientras el pueblo duerme tranquilo, el soldado vela porque nadie turbe su confiado reposo. El soldado ofrece las fatigas de sus miembros en holocausto al sosiego público, y no defrauda la confianza que en él se deposita. Cuando el desorden pretende despertar su ambicion, la voz del deber hace que su mano aprehenda al seductor y lo entregue á sus gefes. Cuando los transtornadores, proclamando la fraternidad de la sedicion, vienen á solicitar su amparo, el precepto de la disciplina dispara su arma sobre los rebeldes, y sale de su cuartel á ahogar la insurreccion y á devolver á la sociedad su paz y sus leyes. Contra la conciencia del soldado disciplinado se estrellan las mas hábiles seducciones de los conspiradores; en el pecho del soldado disciplinado no tiene entrada ningun pensamiento de subversion social; el brazo del soldado

disciplinado no lo hace mover ni aun la queja mas legítima. La obediencia es su razon; la disciplina su raciocinio; las ideas de sus gefes sus sentimientos; la ordenanza su única ley. A su amparo se conserva el orden, prospera la industria, se desarrolla el comercio, y las instituciones derraman sobre el país el fecundante rocío de sus bienes. Porque el ejército disciplinado, que no discute ni delibera, que no comenta ninguna disposicion ni añade reflexiones á orden alguna, es la piedra angular de todo derecho, de todo interés, de toda ley y de toda institucion.

La sangre que se ha derramado para lavar esa ligerísima mancha que presentó un instante la disciplina militar, fue justa, porque lo manda la ley; benéfica, porque evita muchos tormentos; y elocuente como el último suplicio para los que abriguen la intencion de pisar las leyes *¡Fiat justitia et ruat cælum!*

NOTICIAS EXTRANGERAS.

FRANCIA.

Circular del ministro del Interior.

Señor prefecto, los emblemas mas respetables pierden su carácter cuando solo recuerdan dias aciagos. Asi, pues, estas tres palabras: *liberté, égalité, fraternité*, forman por sí solas una hermosa divisa; pero como no se han visto parecer sino en momentos de desorden y de guerra civil, escritas tan groseramente sobre nuestros edificios públicos, entristecen é inquietan á los transeuntes; servios hacierlas borrar. Seria al mismo tiempo conveniente volver á los monumentos, plazas, calles, etc., sus nombres populares, que se han conservado con el uso familiar al través de todos los cambios de régimen. Es preciso que no se escluya ningun recuerdo histórico, glorioso para la Francia. En esta circular, el ministro anuncia que el Palacio nacional vuelve á llevar el nombre de Palacio Real; la Academia nacional de música se llamará la grande Opera; el teatro de la Nacion, teatro Francés; la calle de la Concordia, calle Real. Invita á los prefectos á que le hagan, en el mismo espíritu, un informe sobre los análogos que crean conveniente proponerle. Inserta ademas un decreto sobre la apertura de un crédito de 4.832,987 fr. sobre las presupuestos de 1852, 1853 á 1854, para construccion de nuevas líneas de telégrafos eléctricos. De esta suma, un crédito de 1.780,671 fr. que corresponde á los gastos de 1852 son destinados á la creacion de las líneas del Este de Cbalon-Sur-Saone á Marsella, de Paris á Bayona, de Burdeos á Certe y á Marsella, y de Nantes á Brest.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 8 de enero.

El dia de Reyes á las tres de la tarde se presentaron al señor ministro de la guerra, todos los gefes y oficiales de la guarnicion de esta corte, llevando á su cabeza al capitán general interino Sr. Armero. Este general manifestó al Sr. Lersundi la complacencia que tenia al presentarle una oficialidad tan brillante, á lo que contestó el señor ministro lo sabia hecho que estaba del comportamiento de todos, añadiendo que ya habrán visto por el real decreto de 5 del actual, el nuevo rasgo de la alta munificencia de S. M. concediendo varias gracias al ejército en memoria del natalicio de su augusta hija; con-

cluyendo su discurso diciendo, por encargo es-

El traje que segun dicen vistió anteayer S. M.

Nuestros lectores saben ya que el dia que

Idem 9.

Leemos en el Diario de Valencia del 9: Ayer cesó la crisis que atravesaba esta ca-

Han llegado á Cádiz, á bordo de la fragata

Idem 10.

Solo tres periódicos se ocupan hoy del im-

tura ha terminado ayer por virtud de una al-

Tal vez sin lucha, la libertad vuelva á con-

La Nacion se remonta á la época en que el

Dice la España:

Hemos oido decir que la representacion que

Hoy deben regresar á Madrid los duques de

El proyecto para establecer los tribunales

En El Faro de los tribunales se leen estas

«Nuestros lectores recordarán lo que en nues-

Leemos en la Opinion pública:

Segun dice el Boletin Oficial de gracia y jus-

Se esta formando tambien un estado de todas

La Opinion Pública discurrendo sobre las

«Siempre es de extrañar, que el ministerio

fuese derrotado en cualquier otro distrito; pero,

¿Que significa esa derrota? nos preguntamos.

PALMA. PUBLICACIONES OFICIALES.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA del Partido de Palma.

En la mañana de este dia ha sido hallado

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES DIRECTAS ESTADÍSTICA Y FINCAS DEL ESTADO de las Baleares.

Subsidio industrial.

Lon síndicos de los gremios y colegios que á

Consignatarios de buques.—Tiendas de

CONSULADO DE FRANCIA en las islas Baleares.

El dia 19 del corriente mes de enero, y á

En esta cancilleria se halla de mani-

PALMA 16 DE ENERO.

La lectura de un documento interesante que

la Carta dirigida al Sr. D. Augusto Thiers

He aqui como juzga el Heraldo la notable

Pocos escritos de autores extranjeros han causa-

Esta legitima indignacion desciende directamen-

Sea verdadero ó falso este hecho, el que se

Su autor, el señor Creus, escritor elegante

El señor Creus en esta tarea patriótica, y

El siguiente trozo que extrañamos de entre

«Objeto de sus primeras reflexiones, dice el Sr.

Con el deseo de ver, ya que no los nombráis,

Con una lista nominal de los navios españoles que figuraron en el combate, se ve que los que cayeron prisioneros fueron la *Santísima Trinidad*, *Santa Ana*, *Neptuno*, *Argonauta*, *San Agustín*, *San Ildefonso*, *San Juan Nepomuceno*, *Monarca* y *Bahama*.

Escepto en los casos de la *Santísima Trinidad*, *Santa Ana* y *Príncipe de Asturias*, de cuya conducta en la acción solo dáis cuenta someramente, sin duda por temor de despertar algún interés en su favor, no nombráis á ningún otro de los nuestros que cayó en poder del enemigo, sin lanzar contra él una acusación de impericia ó coardía, ó bien los dejáis pasar desapercibidos, como sucede en el caso del heroico *Neptuno*. Sin embargo, vos mismo decís que estaban desarbolados y á punto de irse á pique. ¿No es acaso esta circunstancia la prueba mas evidente de que se espusieron al fuego destructor del enemigo tan de cerca como los vuestros, que le disputaron la victoria con porfido empeño y ardor, y que no arriaron el pabellón sino despues que sus cascos estaban convertidos en boyas flotantes y deshechas?

Con este ligero extracto basta para despertar en todos los españoles el deseo de leer el opusculo oportuno é interesante del señor Creus. Con su publicación creemos que ha hecho un distinguido servicio al país, y por la parte que nosotros podemos tener en la representación de la opinion pública de este, felicitamos cordialmente al señor Creus, y deseamos que siempre que nuestra honra nacional se vea atacada, encuentre defensores tan competentes, tan eruditos y tan interesados en la gloria de nuestra nacion.

GACETILLA COMERCIAL.

FONDOS PÚBLICOS.

Bolsa de Madrid del 10 de enero.

- TÍTULOS DEL 3 POR 100, á 39 p. c. al cont.
- Id. del 4, á 14 1/2.
- Id. del 5, á 18 1/2.
- Dichos de partícipes legos convert 26.
- DEUDA NEGOCIABLE, al 5 por 100 á 8 1/4.
- VALES NO CONSOLIDADOS, á 7 1/2.
- CUPONES NO LLAMADOS á CAPITALIZAR, á 8 3/4.
- DEUDA SIN INTERÉS, á 5 9/16.
- LÁMINAS PROVISIONALES, segun la procedencia, á 7 1/2.
- ACCIONES DEL BANCO DE SAN FERNANDO, á 104.

Bolsa de Paris del 8 de enero.

- El 5 p. 0/0 abrió á 106 40, bajó á 105 65, para cerrar á 105 90, con una baja de 60 c. sobre ayer.
- El 3 p. 0/0 ha variado desde 71 50 á 72 10 con una baja de 15 c. El 4 1/2 por 0/0 se cotizó á 91 50 y el 4 por 0/0 á 62 30. Las acciones del banco han bajado á 2930.
- El 3 p. 0/0 interior de España ha subido desde

39 3/4 á 40 3/8, quedando á 40 1/8 y el 3 p. 0/0 exterior desde 42 1/2 á 43.

Sevilla 7 de enero.

Granos.—Para embarque de la arrieria.—Trigo de Estremadura desde 39 á 44.—Cebada 22 á 23.—Habas mazaganas 34 1/2.—Almacenado.—Trigo desde 38 á 45.—Tiemés 37 á 40.—Cebada 22 á 23.—Maíz 38 1/2 á 39.—Caldos.—Aceites.—Calzada.—Para almacenar sin derecho de 40 1/4 á 40 1/2.—Para idem con derecho, 48 á 48 1/2.—Ciudad.—Para el consumo, de 48 1/2 á 49.—Areitones, de 32 á 33.—La libra al pormenor, á 20 cts.

Barcelona 10 de enero.

El aspecto del mercado en la presente semana ha sido bastante bueno, y los arribos de ciertos artículos, nada han dejado que desear. Terminadas casi por completo las liquidaciones y arreglo de cuentas en que en este periodo del año suelen estar ocupadas las casas de comercio, las operaciones pueden reanimarse y las que se han hecho estos dias son algo satisfactorias. Lo mas digno de conocimiento que hallamos en correspondencias de las provincias es que tambien llegaron á la de Málaga las lluvias tan anheladas por aquellos labradores que veian perderse sus campos por falta de humedad; pero habiendo continuado á caer el agua por espacio de tres dias sin interrupcion, ha calado lo bastante á satisfacer los deseos mas exigentes. En Córdoba, Sevilla, Jerez de la Frontera y otros puntos continuaban tambien las lluvias á la salida del último correo, diciéndose en algunos de ellos y especialmente en Andalucía, que hace mas de dos años que no se habia visto allí tan constante y copiosa lluvia.

Trigos: Se han vendido en la presente semana algunas partidas del caudal de Alicante á 16 1/2 y á 16 1/4 pesetas, siendo su aspecto de baja con motivo de los arribos que hemos tenido y de aguardarse muchos otros que se dice no pueden tardar en llegar.—En Málaga habian llegado tres carros componiendo unas 3500 á 4000 fanegas y se estaban almacenando á las últimas fechas.—En el reino vecino están á la alza, habiéndola obtenido extraordinaria en algunos puntos.—Tambien están con visos de subida en los Estado Unidos y son menores les

espediciones que dirigen á Inglaterra.—En Italia no han experimentado variacion, al una los precios de los granos. Las últimas cartas de Olesa participan haber mucha animacion por las fuertes compras que hace allí de granos el comercio Belga.—Del mar Negro al Mediterraneo ha partido muchos buques con cargo de trigo para el norte de Europa, y como la Holanda y la Belgica tengan los precios mas altos que la Inglaterra es probable que todos estos cargamentos se hayan destinado á Amberes y Amsterdam.

Harinas: Sin ninguna operacion notable ha corrido la semana, por pretender los tenedores 17 1/2 pesetas quintal por las primeras superiores. Además, como han llegado muchas partidas y se esperan mayores, segun se asegura, se han puesto en expectativa los compradores para con este motivo obtenerlas á precios bajos.

De Málaga escriben que han llegado allí dos cargos con unos 2500 sacos; se han vendido 570 de segunda á 16 1/2 rs. arroba, al contado y han puesto en almacen 950 á 1000 dichos.—En Santander se hacen regulares operaciones, pagándose las de primera superior á 14 rs. arroba, primeras corrientes á 13 1/4; segundas 12 1/2 á 13 y terceras á 13 3/4 rs.

Aceites: Hemos tenido muchas entradas de Tortosa, y la mayor parte de ellas se han vendido á 28 suellos el de pila y á 27 el de zinc pero si continuaban los arribos no seria extraño declinasen algo en breve.—Escriben de Málaga que las entradas de la penúltima semana del dicembre fueron muy cortas; el precio del mercado 42 rs. el freseo, y el poco añejo que les ha llegado posteriormente lo han pagado de 45 á 45 1/2 rs. arroba para el consumo. El embodage encalmado, á la última carta, no habiéndose hecho ninguna venta en la semana, pero se detalló para el consumo á 46 rs.—En los mercados de Levante se mantienen á precios bien sostenidos.

Azúcares: La falta que teniamos de existencia, ha hecho que no se hayan efectuado operaciones y esperamos que con los últimos arribos salgan de la inaccion que aquella circunstancia les habia impuesto.—Avisan de Málaga haber llegado allí de Vigo, procedente de la Habana, un cargo que se compone de 580 ca-

jas quebrado y 110 blanco, calidades corrientes; se vendieron unas 250 á 350 á 42, blanco y 32 quebrado, plazo de tres y cuatro meses.—En Santander siguen siendo solicitados de 34 1/4 á 36 1/6 rs. los de la isla de Cuba por mitad.—En los mercados del reino vecino están en completa calma, mientras que en los de Italia estan firmes por ser cortas las existencias de dulce que hay en los mas de ellas y no haber esperanzas de que los arribos les lleguen pronto.

Cafés: Sin ninguna existencia y por lo mismo muy solicitados. Por otra parte, los precios estan bien sostenidos en todas partes, á pesar de la calma que en la generalidad de los mercados así nacionales como extranjeros se observa. En ningún punto de Europa es bastante considerable el abasto para temer descenso en este fruto hasta tanto que lleguen los productos de la nueva cosecha, los cuales se esperan con ansia.

Cacao: Sin operaciones notables, y los precios anteriormente publicados bastante bien sostenidos.—De Málaga anuncian haber tenido un arribo de Guayaquil, cuya cantidad ignoran, pero se almacenará y detallará probablemente como los anteriores á 260 rs. quintal.—En Santander son algo pedidos los de Caracas superiores, que obtienen 39 á 42 ps. quintal.

Cueros: Casi todos los de peso liviano que nos quedaban han sido vendidos de 28 á 29 libras quintal, quedando la existencia reducida á los de mayor peso, y como estos convienen menos á los curtidores de esta, su realización es mas difícil. No se habla de próximos arribos.

Algodones: Ne han sido muy animadas las operaciones, sin embargo de haber continuamente comprado para el consumo. Despues de haberse vendido algunas partidas á 16 1/2 y 3/4 pesos no han querido cederlo los tenedores á menos de 17, á cuyo precio no sabemos se hayan hecho grandes ventas. Los arribos se hacen desear, pero no llegan ni es probable que por ahora ni en todo el presente mes tengamos entrada alguna de los nuevos, segun se afirma.—El vapor Niagara llegó el dia 4 á Liverpool con cartas de Nueva York del 24 de diciembre último, anunciando que las ventas de algodón estaban en calma con motivo de los sucesos de Paris.

PUERTO DE PALMA.

BUQUES A LA CARGA.

Para Barcelona:



Vapor-correo **EL MALLORQUIN**, su capitán D. José Estade y Sabater.

Saldrá el sábado 17 del corriente á la una de la tarde con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de la porteria de Sto. Domingo, número 1.º, cuarto-entresuelo.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SAN ANTONIO, ABAD Y CONFESOR.

El grande S. Antonio, patriarca de los cenobitas, contaba veinte años, cuando murieron sus padres; y habiendo oido leer aquel testo del evangelio: si quieres ser perfecto, vé y vende todo lo que tienes, y ballarás un tesoro en el cielo; en la misma hora vendió su rica herencia, repartió el precio á los pobres, y se retiró al desierto. No comía mas que una vez al dia despues de puesto el sol, su bebida un poco de agua, su cama una estera, su sueño casi ninguno, porque pasaba en oracion la mayor parte de sus noches. Llegó á tener tanto poder contra los demonios que se burlaba de ellos, y solo al oír su nombre desaparecian en vergonzosa fuga. En fin habiendo sido el azote de los hereges, el ornamento de la Iglesia, la maravilla del mundo, el asombro

de su siglo, á los ciento y cinco años de su edad, habiendo pasado ochenta y cinco en los ejercicios de la mas rigurosa penitencia, entregó su alma al Criador el dia 17 de enero del año 356, noveno del imperio de Constancio.

CULTOS.

Mañana en la iglesia de S. Antonio abad se celebra su fiesta con misa solemne que cantará la música á las diez de la mañana, y sermón que pronunciará D. Juan Bautista Pol presbítero.

= El domingo 18 de los corrientes en la iglesia de Santa Clara, á las cinco de la tarde, se hará el ejercicio del feliz tránsito de Maria Santísima, con toda solemnidad.

= En la iglesia de S. Cayetano á la misma hora se hará el ejercicio del purísimo corazón de Maria.

= En la iglesia de nuestra Señora de la Merced al toque de oraciones, expuesta Su Divina Magestad, se practicará el ejercicio de la Escalitud Mariana, en el que despues de un rato de oracion se cantará la estacion de la Virgen y una decena de su corona.

VARIACIONES ADMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	7 grad.	28 p.	5 86
12 del dia.	9	28	5 87
5 de la tarde.	9	28	5 84

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA

Sale el sol á las 7 hs. 43 ms.
 Pónese á las 4 47 »
 Los relojes deben señalar al medio dia verdadero las 12 hs. 10 ms. 21 s.

ANUNCIOS.

Las glorias nacionales.

Grande historia universal.

LA CRÓNICA GENERAL DE ESPAÑA.

Los famosos anales de la corona de Aragon,

ilustrado todo con el

TEMPLO DE LAS GLORIAS ESPAÑOLAS.

Obra adornada con profusion de hermosas láminas y viñetas.

En el prospecto que repartimos dentro de nuestro periódico, se verán los pormenores de tan interesante publicacion digna de todos los que se interesen por las glorias de nuestra patria. Se suscribe á REAL LA ENTREGA en las librerías de Gelabert, Rullan hermanos y Garcia.

Hay para alquilar una

casa algofa con bastante comodidad en la calle llamada *Posada de Lluch*. Darán razon en la casa número 20, sita en el banco del aceite.

En el horno de la Pau,

junto al estanco, se vende pan de leche para tomar chocolate, rellenos de crema, merengues y otras clases de mantecados todo al estilo de Madrid, y ademas toda especie de pasteles á precios sumamente cómodos.

Los herederos de Geró-

nima Mora, de los que era curador en 1703 D. Miguel Pieras, presbítero beneficiado en esta Santa Iglesia, se servirán presentarse en la oficina de este periódico en donde se les dará razon de cierto alodio que deben percibir.

En la plaza del Call, man-

ana 24, núm. 38, se halla de venta por mayor y menor vino rancio seco de cuatro años legitimo de Binisalem de propia cosecha á 8 pesetas el cuartín, y de siete años á 4 sueldos la cuarta. Tambien se vende manteca superior de Hamburgo á nueve sueldos la libra.

Se vende un perro de Ter-

ranova fino y de casta. En esta imprenta darán razon de su dueño.



Para hoy.

9.ª QUINCENA. FUNCION 7.ª

LUCRECIA BORGIA,

ópera en 3 actos.

Entrada 3 rs.

A las 7.

Para mañana.

9.ª QUINCENA. FUNCION 8.ª

EL BARBERO DE SEVILLA,

ópera en 2 actos

Dando fin con un paso por la pareja Alegria-Gispert.

NOTA. La empresa ha determinado rebajar la entrada en dicha ópera, á fin de que todas las clases de la sociedad puedan oirla.

Entrada 2 rs. A las 7.

A la mayor brevedad se pondrá en escena la acreditada ópera LA LINDA DE CHAMONIX, cuya protagonista está confiada á la señora Tomasi y en la que toman parte todas las principales partes de la compañía de canto.

IMPRENTA BALEAR

Á CARGO DE PEDRO JOSÉ UMBERT,

editor responsable.

Calle de San Francisco, núm. 30, [nuevo.]